気仙沼市立唐桑小学校教育目標「志をもち、かしこくやさしくたくましく伸びる児童の育成」



# 唐桑小学校だより

令和4年3月24日(木) [132-3142]

カラー版はホームページからどうぞ! URL: http://www. kesennuma.ed.jp/karakuwa-syou/

# 令和3年度修了式

本日,令和3年度修了式を実施いたしました。新型コロナ感染症感染拡大防止対策をしながら、児童は学習や行事等の一つ一つに目標を掲げて全力で取り組み、充実した学校生活を送り、令和3年度を無事に終えることができました。これまでの保護者の皆様と地域の皆様の御協力に感謝申し上げます。

明日から春休みとなります。児童には、令和4年度のスタートに向けた復習や学習用具の準備等をすると同時に、健康管理と安全に気を付けて過ごすよう学校で指導いたしましたので、御家庭でも話し合っていただきますようお願いいたします。春休みも引き続きコロナ感染症拡大防止対策をしっかり継続し、安全で充実した春休みになることを願っております。

# 令和3年度卒業式

# ~14名の卒業生が 学び舎を巣立ちました~

令和3年度卒業式を3月18日(金)に行いました。本校PTA会長の小松淳一様と卒業生の保護者の皆様に見守られる中、校長先生から卒業証書を授与されました。また、卒業生が思いを乗せた「別れの言葉」を堂々と披露し、在校生代表として参列した5年生児童と共に、「一歩」等の曲を、心を込めて歌い上げる姿から、小学校6年間の大きな成長を実感し、式場は感動でいっぱいになりました。

中学校に進んでも、これまでのように思いやりの心や努力を惜しまず何事にも 挑戦する姿勢を継続しながら更に活躍していくことを願いたいと思います。









# 海洋教育カレンダーとデザインエコトートバッグ

本校では、今年度も学校支援委員会の皆さんや地域の方々に御指導をいただき、 1年間を通して地域の豊かな自然素材を生かした体験活動を実施し、海洋教育の 推進と児童の探究的な学びの充実を図ることができました。

児童は、学習で得た知識や思いを、「リアスサミット in 唐桑」で発信し達成感を持つことができました。また、学びの成果と来年度へ向けた計画として、「令和4年度 唐桑小学校 海洋教育カレンダー」を作成いたしました。今回作成したカレンダーには、6年生が参加した「第9回海洋教育こどもサミット in 東北」で「未来の海・大航海〜海のはたプロジェクト〜」に取り組んだ際の作品と、各学年の海洋教育での実践した様子を伝える写真や月毎の活動内容を載せております。



更に、6年生児童が、個々に設定した個人探究課題について考えることを通し、「未来のために、自分たちができることを考え、みんなで共に取り組むことで、環境を守り改善できると信じ、その思いや願いを発信したい。」と、菅野希さんを中心に6年生児童全員で、メッセージを込めたデザインエコトートバッグをデザインし仕上げました。先日、児童が各家庭に持ち帰っておりますので、ぜひ御家族で話題にしていただきながら活用してください。

# 「手作り香り袋」のプレゼントをいただきました

交通安全ボランティアをして、毎朝児童を見守ってくださっている、地域の鈴木恒夫様の御家族より、卒業記念にと6年生児童へ、手作りの香り袋をいただきました。ありがとうございます。優しい香りに包まれながら大事に使わせていただきます。

## 福岡県大牟田市立上内小学校との交流

昨年度よりオンラインで交流を続け、今年度も6年生中心となってつながりを強くした大牟田市立上内小学校さんへ、3~6年生の全児童による感謝のメッセージを送りました。学校の教育活動に役立ててほしいと、今年度も支援金をいただいたことは、前回の学校便りでお伝えいたしましたが、児童から「交流を通していつも唐桑小学校のことを想っていてくださることへの感謝の気持ちを伝えたい」と、3~6年生が思いを込めた贈り物も送りました。3年生は、コロナ禍でも楽しめる遊びに活用してほしいと、折り紙で作った「パタパタ」、4年生は「手作りレジン」、5年生は願いを込めて編んだ「ミサンガ」、6年生はともに繋がっていることと互いの未来のために一緒に取り組みたいというメッセージを載せた「デザインエコトートバッグ」、学校からは、「海洋教育カレンダー」を送りました。唐桑小学校児童の優しい思いは、上内小学校へ3月17日(木)に届いたそうです。すぐにお電話をいただき、写真も届きました。5年生は、来年度は自分たちが中心となって活動していくことを楽しみにしている様子です。



# センサー式水道の設置

3月8日(火),各学年部の児童用手洗い場に12カ所、トイレの手洗い場の8カ所に、センサー式水道を設置いたしました。新型コロナ感染症感染拡大防止対策として、複数人が触れることなく、児童が安心して手洗いやうがいをすることができるので安心です。今後も、手指消毒や、校舎内の換気や消毒を継続し徹底してまいりますので、御家庭におかれましても引き続き御協力をお願いいたします。

## 校長先生の修了式での言葉

## 【修了式 ~1年間の成長を新しい学年に~】

今日で、令和3年度 唐桑小学校における201日間(5年生は202日間)の授業がすべて終わります。先ほど、みなさんの代表に、修了証を渡しました。みなさんにはのちほど、教室で担任の先生から一人一人に修了証が渡されます。

「修了」とは,漢字では「終わる」という文字ではなく,「修める」という字を使って表します。やさしく言うと,1年生は1年生で,5年生なら5年生でなど,「それぞれの学年で教わったり,経験したりする学習や行事のすべてをやりとおしました。」ということです。

今年は、今から約11ヵ月前の4月8日に今の学年をスタートしました。その時のこと、その時の気持ちを、みなさんは覚えているでしょうか。先生たちは、その時のみなさんのキラキラとした眼の輝きを、今でもよく覚えています。「さぁ、新しい学年で頑張るぞ!」という意気込みのようなものも感じられました。さて、今のみなさんの眼はどうでしょう。やっぱり、みんなキラキラと輝いていますね。

この1年間頑張って学校に通いとおし、楽しいこと、嬉しいこと、苦しいこと、悲しいこと、様々な経験をしたことで、みなさんの体はもちろん、頭や心も立派に成長しました。この1年で「なりたい自分」にはなれましたか。そして、みなさん、新しい学年を迎える準備はできましたか。

今日は、このあと教室では先生と、またお家に帰ってからはお家の方と、通信票や修了証を見ながら、1年間の自分を振り返ってください。そして、その成長を次の学年でも生かせるようにしてほしいと思います。

最後に3つ、みなさんに宿題を出します。

- 1つ目。4月の始業式に、元気に眼をかがやかせて登校すること。
- 2つ目。次の学年でどんな自分になりたいか、春休み中に「なりたい自分」を考えてみること。
- 3つ目。これまでお世話になった方々に、感謝の気持ちを「ありがとうございました。」の言葉にして伝えること。 それでは4月に、元気なみなさんと会えることを楽しみにしています。この1年、本当によく頑張りました!

#### 【保護者の皆様へ】

令和3年度、おかげさまで、18日には6年生14名が無事卒業し、本日は、1年生から5年生の94名の子どもたちが修了式を迎えました。

保護者、地域の御理解と御支援のもとに、唐桑小学校の教育活動に全力で取り組むことができました。皆様の御協力に心から感謝申し上げます。「唐桑の子は唐桑で育てる」を皆様との合い言葉にして、新年度も教職員が一丸となって努力していく所存です。どうぞよろしくお願いいたします。

気仙沼市立唐桑小学校 校長 齋藤 進

# 修了式児童代表の言葉

#### <u>「1年かんでがんばったこと」</u>

1年 神谷 祈之款

ぼくが1年かんでがんばったことは、3つあります。

1つ目は、プールです。さいしょは、もぐることができませんでしたが、いっぱいれんしゅうしたらもぐることができるようになりました。今では、けのびもできるようになりました。らい年は、およげるようになりたいです。

2つ目は、きゅうしょくをのこさずたべることです。1、2がっきはいっぱいのこしていましたが、3がっきは、のこすことがすくなくなりました。のこさずいっぱいたべれて、きもちがすっきりしました。らい年もつづけたいです。

3つ目は、ながなわです。さいしょはれんぞくでとべませんでしたが、いっぱいれんしゅうして、れんぞくでとべるようになりました。今は、104回もとべるようになりました。らい年は、150回を目ざしたいです。

2年生では,1年生でおぼえたことをわすれないようにして,たくさんのことをおぼえたり,できるようになったりしたいです。

## 「2年生でがんばったこと<u>」</u>

2年 吉田 梓十

ぼくが2年生になってがんばったことは、4つあります。

1つ目は大なわきろく会です。1年生の時は76回だったので、今年は90回とべるように、みんなで目ひょうをたてました。

だけど、れんしゅうの時は78回しかとべなかったので、とてもくやしかったです。なので、みんなで声をかけながられんしゅうをがんばりました。そうしたら本番では110回とぶことができました。みんなと力を合わせてやれて、とてもうれしかったです。

2つ目は体育の水えいです。1年生の時はコロナでプールのじゅぎょうがなくてできなかったけど、今年はプールに入れてうれしかったです。そして今年はけのびまでできるようになって、13きゅうにごうかくすることができました。3年生ではバタ足をれんしゅうして、もっとおよげるようになりたいです。

3つ目は算数の九九です。ならった時はおぼえられなくて言えませんでした。お家で、おふろの時間にお母さんや、自分1人で何回もくりかえしれんしゅうをしました。そうしたら、今はぜんぶのだんを言えるようになりました。3 年生ではわりざんがはじまるので、おぼえた九九をわすれないようにこれからもれんしゅうしたいです。

4つ目はじゅぎょうで、はっぴょうすることができるようになったことです。1年生の時は、きんちょうしたりはずかしかったりしてみんなの前で声が出ませんでした。けれど、2年生になって少しずつ手をあげられるようになって、自分の意見を言えるようになりました。みんながぼくの話をちゃんと聞いてくれるので、うれしかったしあん心しました。

2年生になってできるようになったことがたくさんふえて、とてもうれしいです。3年生になったら、べんきょうもうんどうももっとがんばりたいです。そして1年生と2年生にやさしくできる3年生になりたいと思います。

#### 「3年生を振り返って」

#### 3年 白幡 紗衣

わたしが、この1年間で頑張ったことは読書です。朝の会のスピーチで、読んでいる本の内容を話すのですが、最初はうまく話せなくて、苦手でした。でも、いっぱい本を読んでいるうちに、だんだん上手にスピーチできるようになりました。話すことがす ごく楽しくなりました

2つ目は、文章問題です。わたしは文章を読んで問題を解くのが苦手です。でも、本を読んでたら、解けるようになりました。

3つ目は、体育のバスケットボールです。人からボールをとるのが難しかったです。でもいっぱい練習してとれるようになりました。

楽しかったことも3つありました。

1つ目は大なわとびです。毎日教頭先生と練習しました。とび方や、うでを前で組む技も教えていただきました。本番では、215回という記録でした。1位ではなかったけれど、みんなと一緒に頑張ってすごく楽しかったです。

2つ目は理科の磁石の勉強です。最初は磁石が何にくっついて、何にくっつかないか分かりませんでした。でも、自分でいろいろ試してみて、鉄はくっついて、鉄以外はくっつかないことに気付いたときは、すごく楽しかったし、うれしかったです。

3つ目は凧揚げです。いただいた凧で、みんなと一緒に高く揚げられてすごく楽しかったです。

来年頑張りたいことは、勉強です。4年生になるとむずかしくなるので、自学などをもっともっとやりたいと思います。それに、 漢字も苦手なので、毎日練習して覚えたいです。

ハンカチ、ちり紙を持ってくることも頑張りたいです。

もう一つは読み聞かせです。私はこの頃、給食を食べ終わったときや休み時間に、みんなの前で本の読み聞かせをしています。 みんなが楽しんでくれるので、これからも続けてみんなを喜ばせたいです。昔話やいろいろな本を読んでみたいと思います。今一 番おおしろいと思うのは「へんしんシリーズ」です。みなさんもぜひ読んでみてください。

1年間、楽しかったです。来年も頑張りたいです。

## 「4年生でがんばったことと、5年生の自分」 4年 矢田 優希

4年生は、長いようであっという間の1年でした。その中で、とくにがんばったことは、2つあります。

1つ目は、体育の水泳の授業です。クロール100mを目標に、泳ぐ練習を続けました。何度も苦しい練習を乗り越え、ついに本番の日がやってきました。ぼくは、ものすごくきんちょうしました。「クロールで100mなんて、本当に泳げるのかな。」とずっと心の中で思っていました。そして、ぼくの出番が来ました。最初に先生に、「水の中にもぐってごらん。」と言われました。先生の言うとおり、水の中に入ったら、一気にきんちょうかんがなくなりました。そしてぼくはがんばって、100mを泳ぎ切りました。心がスカッとして、がんばってよかったなと思いました。

2つ目は、長縄記録会です。去年の206回をこえようという目標を立てていどみました。しかし、本番数日前の練習の時、「そこはこのタイミングでとぶんだ。」

「いや、こうとぶんだ。」

と,意見が分かれて,言い争いをしてしまいました。このままでは記録会の時しっぱいしてしまう・・・,と思いました。とうと う記録会の日が来ました。どうなってしまうんだろうと,不安に思っていた記録会前,みんなの声が聞こえてきました。

「大丈夫。」

「やってやろう。」

「がんばろう。」

ぼくはそのかけ声を聞いて、きっとできると思いました。みんなもそうでした。そして、がんばって、長縄をとびきりました。 回数は229回、4年生全員がよろこびました。次の長縄記録会でも、みんなで力を合わせて、がんばりたいです。

ぼくは、5年生になったら、今よりも優しい上級生になりたいです。そのためにがんばることは、人の気持ちを考えて行動したり、教えたりすることです。今まで、友達の気持ちを考えないで話してしまい、けんかもたくさんしました。でもこれからは、こう言ったらどう思うだろうな、これをしたらどうなるんだろうと、ちゃんと考えて、行動します。下級生に優しく教えて、頼れる上級生になりたいです。また、もっと5年生みんなで心を合わせて、やるべきことをしっかりとやり、6年生さんを助けて、学校をリードしたいです。

## 「1年間で頑張ったこと」

## 5年 吉田 遥

ぼくが5年生になって、高学年として1年間で頑張ったことは、4つあります。

1つ目は、マラソン大会です。目標は3位以内に入ることで、業間マラソンや体育の練習を頑張りました。そして本番、全体では3位以内に入れなかったけど、男子の中で3位だったので、目標を達成できました。

2つ目は、リアスサミット in 唐桑です。ぼくは海藻のことについて調べていて、藻場の役割や大切さを伝えたり、1 年間調べたまとめを分かりやすく伝えたりすることができました。少しきんちょうしたけど、しっかり発表できてよかったです。

3つ目は、委員会の仕事です。ぼくは、図書委員会で水曜日と金曜日が当番です。本を借りた人を笑顔にできました。スタンプラリーの効果で借りた人が増えたのでよかったです。読み聞かせや、おすすめの本のしょうかいなども頑張りました。

4つ目は、算数の勉強です。算数で割引き割増しの問題を頑張りました。生活などにも生かせるようになったので買い物にも生かしたいです。

4月から6年生です。6年生になって頑張りたいことは、3つあります。

1つ目は、下級生のお世話を進んでやることです。そのために、下級生が楽しめるように遊びたいです。

2つ目は、縦割り遊びで、みんなを楽しませるように説明を分かりやすく言ったり、どのような工夫をしたらいいのかも考えたりしたいです。

3つ目は、全国学力テストです。問題には、5年生の問題が出るので、自学などで復習をしていきたいです。ぼくは5年生でやったことを生かして6年生としても頑張っていきたいです。最高学年になるので色々なことに挑戦し、行事などをもりあげていきたいです。

**○春休み** 3月25日(金)~4月7日(木)

**〇離任式** 3月28日(月) 登校:8時~8時20分 下校:9時30分に見送り後,下校します。

**〇スクールバス試乗会** 4月6日(水) 7時30分始発

**〇令和4年度第1学期始業式** 4月8日(金) 登校:7時45分~8時 下校:10時15分

## 4月の行事予定

4	月の	<u>行</u>	手予	
月日	曜日	給食	時程	主 な 行 事 予 定
1	金			春休み~4月7日(木)
2	土			
3				
4	月			安全点検・通学路安全点検
5	火			PTA 新旧役員執行部会18:30
6	水			安全点検・スクールバス試乗会
7	木			
8	金	X	特別	2校時限•披露式•始業式•入学式•特別時程
9	土			
10	В			
11	月	0	В	1年4校時限・下校指導・5,6年発育測定視力検査
12	火	0	Α	1年4校時限・下校指導・唐小防災の日・3,4年発育測定・視力検査
13	水	0	В	1年4校時限•下校指導•1,2年発育測定•視力検査
14	木	0	С	2~6年標準学力検査・委員会・1年4校時限・下校指導・
15	金	0	Α	1年4校時限•下校指導
16	土			
17				
18	月	0	В	5,6年聴力検査・代表委員会・市内体育祭オリエンテーション
19	火	0	Α	6年全国学力学習状況調査・3,4年聴力検査
20	水	0	Α	5 校時限・1,2年聴力検査
21	木	0	Α	
22	金	0	В	飲酒運転根絶運動の日・5 校時限・学習参観日・PTA 総会
23	土			
24	B			
25	月	0	В	5 校時限•内科検診•家庭訪問①
26	火	0	В	5 校時限・1 年生を迎える会準備,会場作成・家庭訪問②・交通安全教室
27	水	0	В	5校時限・1年生を迎える会・家庭訪問③
28	木	0	В	5校時限
29	金			昭和の日
30	土			